

Fecha:19-08-2025Pág.:6Tiraje:11.692Medio:La SegundaCm2:715,6Lectoría:33.709Supl.:La SegundaFavorabilidad:■ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: La batalla de Recoleta: Ramírez (UDI) versus Jadue (Partido Comunista)

Sorpresivo duelo

La batalla de Recoleta: Ramírez (UDI) versus Jadue (Partido Comunista)

Mario Contreras D. y Alex von Baer

ientras todos los ojos estaban puestos anoche en ver si la oposición lograba o no ponerse de acuerdo en un pacto de omisiones senatoriales, el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, dio la sorpresa y se inscribió en el distrito 9, bastión del Partido Comunista, donde competirá para reelegirse de diputado, entre otros, con el exalcalde de Recoleta, Daniel Jadue.

Un paso que probablemente aleonará a los militantes del partido, pues rememora el espíritu originario de la UDI, ese acicateado por figuras como Pablo Longueira y Jaime Guzmán, quienes incentivaban dar las batallas electorales en feudos de la izquierda.

Ramírez, uno de los impulsores de llevar a la oposición en una sola lista parlamentaria, a pesar de no lograr ir en un solo pacto, hace un balance positivo de lo logrado en la negociación: "Creo que va a ser difícil (lograr la mayoría del Congreso), pero es posible y eso es suficientemente bueno", afirmó hoy.

"La UDI tiene tradición de disputar bastiones al PC"

—¿En lo personal, en qué momento decidió cambiar de distrito?

— La decisión de salir del distrito 11 la tomé hace mucho tiempo. Y postular en el 9 la tomé hace algunas semanas cuando el Partido Comunista anunció que Daniel Jadue, a pesar de sus temas judiciales iba a ser igual candidato. La UDI tiene una tradición de ir a disputarle los bastiones a la izquierda, al PC, y el distrito 9 es la cuna de liderazgos comunistas como Jadue y Cariola. Y si queremos obtener mayoría aquí lo que hay que hacer es salir de la de la comodidad de Las Condes y arrebatarle escaños a la izquierda.

-¿La comodidad de Las Condes?

—No tiene mucho sentido estar en un distrito donde la competencia es entre partidos de la misma coalición y esa es la realidad del once. El 9 es un distrito emblemático de la izquierda. Yo vine a colaborar para que ahí haya menos diputados de izquierda, más de derecha, y con eso nos acerquemos a obtener mayoría en el Congreso.

—¿Hace alguna comparación en que ustedes no llevaran a Miguel Ángel Calisto y el oficialismo sí a Jadue?

—El Frente amplio llegó al gobierno en una especie de pedestal moral diciendo que eran superiores moralmente al resto, y han terminado siendo el gobierno más corrupto desde el retorno a la demo-

El presidente de la UDI afirmó que "si queremos tener mayoría, hay que salir de la comodidad de Las Condes".

cracia.

—¿Cómo ve la competencia interna de la oposición en el distrito de Recoleta? Se ve dura.

—Mientras mayor sea la competencia interna más posibilidades hay de que nuestro sector obtenga más diputados. La UDI

al menos la UDI llevó en todos los lugares a sus mejores candidatos sin proteger ni pedir protección.

—¿Qué le diría a quienes en la oposición dicen que una de sus razones para salir de Las Condes se debe al riesgo que había, por haber muchos candidatos buenos del sector?

—La UDI tiene diputados en el distrito once desde el año 93. En mi última elec-

ción parlamentaria me tocó competir contra tres diputados de Renovación Nacional, en ejercicio, además del diputado Francisco Undurraga y de figuras como Gonzalo de la Carrera. He enfrentado escenarios más duros que el actual y he salido vencedor. Acá mi pronóstico es que vamos con mi candidatura o sin ella en el distrito 11 vamos a obtener cinco parlamentarios de oposición, y por lo tanto, a mi lo que a mí me hacía más sentido era ir por un distrito donde se pueda hacer la diferencia. En el distrito 9 se puede hacer la diferencia arrebatándole candidatos a la izquierda. Eso en el 11 no era posible.

—Pero en el 11 ahora es alta la competencia dentro de la oposición, y es un escenario complejo.

—En el distrito, en el distrito 11, históricamente, la derecha ha presentado muy buenos candidatos, y la competencia interna es muy fuerte. Eso es lo que nos ha permitido sacar en las últimas dos elecciones cinco diputados de un total de seis. Esta vez no es la excepción. Y yo espero que con los candidatos que hoy día hemos presentado mantengamos esos 5 diputados, dejándole al final solamente uno a la izquierda.

El camino de Jadue

Óscar Daniel Jadue Jadue apareció en la nómina final de candidatos a diputado del oficialismo en el distrito 8, con lo cual el PC logró anotarlo y sortear los resquemores que había en el oficialismo por el

riesgo penal que significa el candidato: la Fiscalía solicitó audiencia para acusarlo oficialmente de fraude al fisco y otros delitos en el caso Farmacias Populares.

Primero el secretario general PPD José Toro advirtió que el PPD no llevaría candidatos en esa situación y la diputada de ese partido Helia Molina añadió que le parecía "pésima idea llevar candidatos con prontuario". Pero ningún partido osaba objetar a Jadue: ello podía desatar vetos cruzados que echaran abajo el acuerdo, explican como argumento para obviar la situación judicial de Jadue. Así, lo que esperaban en el oficialismo es que el presidente del PC Lautaro Carmona desistiera, pero no sucedió. En las horas previas a la inscripción. 2 personeros del comando de Jeannette Jara -quien ha tenido relación distante con Jadue-pusieron algunos reparos. "Es legal lo que

se está haciendo (con Jadue). ¿Es bueno para la campaña? Tengo mis dudas, pero el PC verá", dijo el nuevo vocero de Jara, Ricardo Lagos Weber (PPD). Y por la noche, el diputado DC Eric Aedo añadió que anotar a Jadue era "una mala señal" y "bajaba el estándar". "Va a ser controversial, yo no lo llevaría", añadió.

Hoy en la mañana, con los hechos consumados, Jara también dio cuenta de la incomodidad: "Yo hubiese preferido que se hubiera dedicado a su defensa judicial", mientras Carmona contestó a Aedo pidiendo "no invadir terreno", y apuntando a que ladue "es inocente"

tando a que Jadue "es inocente".

Además de la "pelotera interna" por su inscripción, Jadue —quien va de dupla con el actual diputado PC Boris Barrera—enfrentará competencia interna en uno de los distritos más disputados en la izquierda: el FA lleva al diputado Andrés Giordano y el excore Leonardo Jofré (en el cupo de Maite Orsini); el PS al exconstituyente César Valenzuela y la exalcaldesa de Independencia Carola Rivero; y el PPD al exalcalde de Huechuraba Carlos Cuadrado, y la exconcejal de Quinta Normal Sandra González.

